

### Conocer más de las hermandades \*

---

*Antonio Serrano Gálvez \*\**

---

**H**asta hoy, hablar sobre hermandades o cofradías, era hablar de Cristos crucificados y Vírgenes dolorosas; de hermanos y nazarenos; cera, cirios, cruces, palios y bambalinas, era hablar de lo externo, de los que vemos en la calle o en los templos; especialmente, durante la Semana Santa; era hablar de todo aquello que se enmarca en la singular manifestación popular y callejera, de los desfiles procesionales de casi 60 hermandades luciendo y exhibiendo misterios y palios fulgurantes, arropados por no menos de 50.000 nazarenos, de toda edad y condición, en pos de una estación de penitencia en la catedral de Sevilla.

Esta realidad, de comprensible y fácil constatación, es lo único perceptible por el pueblo, y, por supuesto, por los testigos ocasionales del acontecimiento religioso, cultural y turístico que representa la Semana Santa sevillana; por hablar sólo de Sevilla. Y todo ello, pienso, en contra de lo que posiblemente, puedan ser los deseos de las propias hermandades. Tal vez los Medios de Comunicación sólo se interesen por una parte de este mundo cofradiero; por aquellos aspectos valorados mediáticamente, como más noticiables, haciendo olvido de su entramado social, de su realidad global y de sus intimidades; de la labor que desarrollan en el transcurso del año, entroncadas en una sociedad contrapuesta, en la que «lo divino» y «lo humano», se entremezclan, sin distinguir a veces, lo principal de lo accesorio.

---

\* Intervención tenida en el acto de apertura del "I Encuentro sobre Información Cofrade".

\*\* Director General de Comunicación Social de la Junta de Andalucía.

Por ello, parece muy oportuno que la Universidad, a través del Equipo de Investigación de Análisis y Técnica de la Información, se introduzca en el mundo de las hermandades y nos ofrezca la oportunidad de reflexionar, públicamente, sobre ellas, sin velos que las envuelvan en la intimidad de sus templos.

Magnífica ocasión para que todos, especialmente los profanos, conozcamos algo más sobre las vivencias, actividades y vías de comunicación utilizadas por las hermandades para trasladar a sus propios hermanos y a la sociedad, en general, su vigorosa realidad.

Felicitaciones al doctor José Manuel Gómez por esta iniciativa, en la seguridad de que este «Encuentro» nos enriquezca a todos y, especialmente, a las propias hermandades, al permitir que un mejor conocimiento de su realidad, sirva para reconocerles en su justa medida, el «ser» y el «hacer», en pro, no solo del acontecimiento puntual de la Semana Santa, indudablemente el «hacer» más relevante de su «ser», sino todas aquellas otras actividades, que, de manera callada y permanente, desarrollan en beneficio de la convivencia de sus propios colectivos y de otros muchos, precisados en atención, cariño y ayuda desinteresada.